

Ciudad de México, 03 de diciembre de 2024.

Versión estenográfica de la Primera Sesión Extraordinaria de la Región Centro del SNT.

Guadalupe Ramírez Peña: Muchas gracias, Secretario.

Muy buenos días a las personas representantes de las Entidades Federativas que integran la Región Centro del Sistema Nacional de Transparencia, así como a mi compañera y amiga, la Comisionada Coordinadora de la Región Norte, María Teresa Treviño por estar en esta Primera Sesión Extraordinaria de 2024. Les agradezco su atención y su asistencia.

Vamos a dar unos minutos para que se conecte la Comisionada Julieta y nos pueda emitir un mensaje.

Asimismo, les doy la más cordial bienvenida a todos mis compañeros de la Región Centro, veo a Arturo, a Maribel, a Myrna, a Sharon, a Roberto, a Francisco, a Rita y a algunos representantes de la Ciudad de México, de verdad, mil gracias por estar con nosotros.

Entonces, vamos a continuar, Secretaria, en lo que llega nuestra querida compañera Julieta para que nos brinde un mensaje, pero seguimos mientras con el desarrollo de la sesión, Lourdes, también, discúlpame, ya te vi, amiga querida, un saludo.

Adelante, Secretaria.

Karen Patricia Flores Carreño: Gracias, Lupita, muy buen día a todas y a todos. Con el gusto de saludarlos.

De conformidad con la convocatoria respectiva, así como lo establecido en el artículo 61 de los Lineamientos para la Organización, Coordinación y Funcionamiento de las Instancias integrantes del Sistema Nacional de Transparencia, procederé a desahogar el punto número 1 del Orden del Día, correspondiente a la lista de asistencia, declaración de quórum legal y apertura de la sesión, para lo cual pasaré lista a efecto de verificar la existencia del quórum legal, por lo que voy a nombrarlos por el nombre de la entidad federativa que representan y también por su

nombre, dando siempre un tiempo razonable para que todas y todos ustedes tengan tiempo de activar su micrófono y escuchar su respuesta.

Asimismo y en atención a las personas presentes en la sesión, me permito de la manera más respetuosa solicitar de su apoyo verificando el nombre del usuario con el que aparecen en esta plataforma digital, encender sus cámaras, así como solicitar el apoyo a todas aquellas personas que nos acompañan en representación de alguna Comisionada o Comisionado, para que al momento del pase de lista proporcionen su nombre completo.

Lo anterior es con el objeto de facilitar su registro en la versión estenográfica y posteriormente para la realización del proyecto de Acta que la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Transparencia nos hará llegar de esta sesión.

Inicio el pase de lista.

Ciudad de México.

Laura Lizette Enríquez Rodríguez, Comisionada Presidenta.

Héctor Isaí Serna Crosby: Buenos días, en representación de la Comisionada Presidenta Laura Lizette Enríquez Rodríguez.

Karen Patricia Flores Carreño: Muy buen día, Héctor. Gracias.

Comisionado Julio César Bonilla Gutiérrez.

Miriam Rojas Piña: Muy buen día. Miriam Rojas en su representación.

Karen Patricia Flores Carreño: Gracias, Miriam, buen día.

Comisionado Arístides Rodrigo Guerrero García.

Janett Alejandra García Esparza: Buenos días. Alejandra García Esparza en representación del Comisionado Guerrero.

Karen Patricia Flores Carreño: Gracias, Alejandra.

Comisionada María del Carmen Nava Polina.

Daniel Saavedra Lladó: Buenos días. Daniel Saavedra en representación de la Comisionada María del Carmen Nava Polina.

Karen Patricia Flores Carreño: Muchas gracias, Daniel.

Ahora seguimos con el segundo estado integrante, que en este caso es el estado de Guerrero.

Inicio con el Comisionado Presidente Horacio Díaz Quiñonez.

Comisionada María de Lourdes Ortiz Basurto.

María de Lourdes Ortiz Basurto: Presente. Buenos días a todos, a todas.

Karen Patricia Flores Carreño: Buenos días, Lourdes. Gracias.

Comisionado Roberto Nava Castro.

Roberto Nava Castro: Hola. Buenos días a todas y a todos. Presente.

Karen Patricia Flores Carreño: Buenos días, Roberto. Gracias.

Seguimos ahora con el estado de Hidalgo.

Inicio con la Comisionada Presidenta Myrna Rocío Moncada Mahuem.

Myrna Rocío Moncada Mahuem: Muy buenos días a todas y todos. Myrna Moncada, Hidalgo.

Karen Patricia Flores Carreño: Buen días, Myrna.

Luis Ángel Hernández Ríos.

Evelina (sic) Elizabeth Monribot Domínguez.

Continuamos ahora con el Estado de México.

El Comisionado Presidente, doctor José Martínez Vilchis. Me llegó un correo en el que se mencionaba que el licenciado Miguel Ángel Benavides, titular de la Unidad de Asesores estaría en su representación.

¿Te encuentras en esta aula virtual, Miguel Ángel? No, okey.

María del Rosario Mejía Ayala.

Guadalupe Ramírez Peña, nuestra Coordinadora.

Guadalupe Ramírez Peña: Presente.

Karen Patricia Flores Carreño: Gracias, Lupita.

Comisionado Luis Gustavo Parra Noriega.

Luis Gustavo Parra Noriega: Presente. Saludos a todas y a todos.

Karen Patricia Flores Carreño: Saludos, Gustavo, buen día.

Comisionada Sharon Cristina Morales Martínez.

Sharon Cristina Morales Martínez: Presente. Buenos días, saludos, Karen, saludos, Lupita, aquí presente.

Karen Patricia Flores Carreño: Gracias, Sharon, buen día.

Ahora vamos con el estado de Morelos.

Comisionado Presidente Hertino Avilés Albavera. Recibí notificación que la licenciada Vivian Montiel Montero iba a actuar en su representación.

¿Te encuentras aquí, licenciada Vivian?

Vivian Montiel Montero: Hola, muy buenos días, Comisionada, sí, Vivian Montiel Montero en representación del doctor Hertino Avilés Albavera.

Karen Patricia Flores Carreño: Muchas gracias, Vivian.

La de la voz, Karen Patricia Flores Carreño, presente.

Comisionado Roberto Yáñez Vázquez.

Comisionada Xitlali Gómez Terán. Recibí notificación que la licenciada Sandra Yaqueline Quezada Peña asistiría en su representación.

Licenciada Sandra ¿te encuentras presente?

Sandra Yaqueline Quezada Peña: Buenos días a todos y a todas. Sí, Comisionada Sandra Yaqueline Quezada Peña en representación de la Comisionada Xitlali Gómez Terán.

Karen Patricia Flores Carreño: Muchas gracias, Sandy.

Ahora seguimos con el estado de Puebla.

Inicio con la Comisionada Presidenta Rita Elena Balderas Huesca.

Rita Elena Balderas Huesca: Presente. Buenos días.

Karen Patricia Flores Carreño: Buenos días, Rita.

Francisco Javier García Blanco.

Francisco Javier García Blanco: Hola, buenos días. Presente.

Karen Patricia Flores Carreño: Buenos días, Francisco.

Nohemí León Islas.

Y finalmente el estado de Tlaxcala. Comisionada Presidenta Maribel Rodríguez Piedras.

Maribel Rodríguez Piedras: Presente. Buen día a todas y a todos nuevamente.

Karen Patricia Flores Carreño: Buenos días, Presidenta.

Comisionado Ángel Espinoza Ponce.

Comisionado Arturo De Casa Vega.

Arturo De Casa Vega: Presente.

Karen Patricia Flores Carreño: Buen día, Arturo.

Arturo De Casa Vega: De Tlaxcala, saludos. Gracias.

Karen Patricia Flores Carreño: Una vez dado el pase de lista, les comento que contamos con la asistencia de los siete estados de la Región Centro, por lo que contamos con quórum para sesionar y siendo las 10 horas con 20 minutos puede ser declarada instalada la Primera Sesión Extraordinaria de 2024 de la Región Centro del Sistema Nacional de Transparencia.

Guadalupe Ramírez Peña: Gracias, querida Secretaria.

En desahogo del punto 2 del Orden del Día, referente a la aprobación del mismo para la Primera Sesión Extraordinaria de la Región Centro del Sistema Nacional de Transparencia.

Secretaria, podría usted desahogar el punto, si fuera tan amable.

Karen Patricia Flores Carreño: Claro que sí, Coordinadora.

El Orden del Día que circuló previamente en conjunto con la convocatoria incluye lo siguiente:

1.- Lista de asistencia, declaración de quórum legal y apertura de la sesión.

2.- Aprobación del Orden del Día.

3.- Informe de actividades realizadas de acuerdo con el Plan de Trabajo propuesto para la Región Centro.

4.- Síntesis de acuerdos de la sesión.

5.- Cierre de la sesión.

Guadalupe Ramírez Peña: Gracias.

Una vez dada la lectura al Orden del Día y toda vez que se trata de una sesión extraordinaria, en términos de lo dispuesto en el último párrafo del artículo 58 de los Lineamientos para la Organización, Coordinación y Funcionamiento de las Instancias, les informo a los presentes que no se abrirá espacio para el tratamiento de asuntos generales a la misma.

Por lo que solicito a la Secretaria sea tan amable de tomar la votación correspondiente.

Secretaria, por favor.

Karen Patricia Flores Carreño: Claro que sí, Coordinadora.

Continuando con el desahogo de este punto, se somete a su consideración de todas y todos ustedes el Orden del Día, el cual, como ya comenté, fue enviado previamente y acaba de ser leído en sus términos. Por lo que les solicito levantar la mano las personas que estén a favor del mismo. Gracias.

Ahora solicito que se manifiesten de forma oral y también levantando su mano los que estén en contra.

Coordinadora, le informo que el Orden del Día para esta sesión ha sido aprobado por unanimidad de votos.

Es cuanto.

Guadalupe Ramírez Peña: Gracias, Secretaria.

Siguiendo con nuestra sesión, en el desahogo del punto 3 del Orden del Día referente al informe de actividades realizada de acuerdo con el Plan de Trabajo propuesto para la Región Centro, me permito comentarles lo siguiente:

Bueno, me voy a permitir compartirles la pantalla, sí ya la ven, ¿verdad?

Karen Patricia Flores Carreño: Sí.

Guadalupe Ramírez Peña: Okey, muchas gracias.

Bueno, este es el informe de resultados de nuestra Región, aquí estamos bien guapas su Coordinadora y la Secretaria, muchísimas gracias a todos por el apoyo, por confiar en nosotras y por permitirnos estar este año al frente de nuestra coordinación.

Nosotros como coordinación teníamos un plan bastante ambicioso, desgraciadamente también por algunas cuestiones y algunas situaciones de tiempo y clima, hubo actividades que nosotras no pudimos realizar tal vez como lo hubiésemos querido en su momento, pero bueno, aquí nosotros tenemos, por ejemplo, la coordinación de la Región Centro, nosotros establecimos de alguna manera algunos alcances que pudiéramos llegar y bueno, saben cómo estamos integrados, nos quitaron a Oaxaca en algún momento, pero los que quedamos en esta Región creo que lo hicimos bastante bien.

Tuvimos sesiones extraordinarias, la primera de ellas se realizó el 1º de diciembre del 2023 en donde nosotros presentamos nuestra Plan de Trabajo y que ustedes muy amablemente nos apoyaron para poderlo llevar a cabo.

Hubo algunas capacitaciones regionales, las capacitaciones que llevó el propio Sistema de implementación y seguimiento de los programas nacionales y son el SIPRON que se dio a los enlaces del PROTAL y PRONADATOS en la Región Centro con el fin de contar con las herramientas para que estos trabajos se llevaran a cabo de la mejor manera y tuvimos una muy buena asistencia, tuvimos 80 personas que creo que son realmente relevantes y que la mayoría fueron nuestros enlaces de capacitación y de datos que realmente son ellos quienes desarrollan o desarrollaron estas situaciones.

La capacitación de los nuevos lineamientos para la carga de información en la Plataforma Nacional de Transparencia que se llevó el día 6 de febrero del 2024 con una asistencia con más de 350 asistentes que se dio precisamente para nuestra querida Región.

También tuvimos capacitaciones regionales en donde aquí mi Secretaria de manera muy proactiva estuvo muy pendiente para tener el taller de planeación de la Red Nacional por una Cultura de la Transparencia con enlaces de capacitación de los organismos garantes de la Región Centro llevada el día 20 de mayo del 2024. Esta también a través del Sistema Nacional de Transparencia.

Tuvimos una certificación internacional que se compartió en los diferentes estados en donde mi Pleno como siempre apoyó para que esto pudiera llevar a cabo a muchos de los estados de la República. Tuvimos grandes asistentes, nos acompañó Arturo, nos acompañó Karen, Xitlali, muchos de nosotros estuvimos ahí y el personal que yo espero que esta certificación internacional haya servido de algo para la profesionalización de todos y cada uno de nosotros. En este se estableció el lenguaje corporal, oratoria y de discurso.

Hubo sesiones virtuales de la entrega de certificados el día 9 de agosto del 2024 y bueno, yo agradezco a todos mis compañeros que dejaron que se inscribieran de alguna manera sus colaboradores. También fue el caso de la Ciudad de México que la Comisionada María del Carmen Nava Polina siempre al pendiente de poder compartir estos cursos con el personal.

Muchísimas gracias.

Dentro de nuestras actividades regionales se presentaron guías en donde la Región Centro pudo participar, en este caso la Comisionada Sharon nos acompañó a la región de Tlaxcala para presentar la guía de modelo de lenguaje incluyente y no sexista, la guía de acceso a la información, protección de datos personales y uso de las tecnologías para personas adultas mayores y la guía para la inclusión de personas con discapacidad al ejercicio en el DAI y la protección de los datos personales. Esto fue el día 4 de abril del 2024.

Se estableció también una conferencia sobre cómo garantizar el derecho de acceso a la información y transparencia de la experiencia chilena en donde Tlaxcala a través de su Presidenta Maribel nos invitó para poder estar ahí representando a la Región Centro en donde hubo un intercambio de esta experiencia.

Quiero decirles que en la sesión de la Red de Transparencia de Iberoamérica se tocaron también estos temas sobre cómo ellos han venido a compartir y muy interesados en cómo nosotros aquí en México desarrollamos precisamente el derecho de acceso a la información.

Somos referente, de verdad, en Iberoamérica y eso es lo que nos debe de dar orgullo a todos y cada uno de nosotros.

Se estableció la mesa de trabajo para presentar experiencias de buenas prácticas y casos de éxito en materia de transparencia, derecho a la información, protección de datos personales y rendición de cuentas. Aquí es donde mi Secretaria estuvo bien al pendiente de estar convocando, de estar atenta, de que esto se pudiera llevar a cabo. Tuvimos un excelente quórum, tuvimos grandes participaciones, creo que de aquí salieron muchas cosas para trabajar y creo que lo vamos a poder seguir desarrollando.

Entonces, muchas gracias a todos por la participación.

También tuvimos los diálogos regionales de apertura institucional dentro de nuestra Región Centro en donde también se establecieron algunas cuestiones con el Coordinador, si no mal recuerdo, de Entidades Federativas, Paquito Guajardo, que también nos convocó a la Región Centro para tratar de llevar a cabo un modelo sobre Gobierno Abierto y creo que este fue aprobado en días pasados en donde tuvimos gran participación y gracias al interés de la Región Centro, pues lo que logramos es establecer que fuera solamente un modelo y que no fuera algo que se tuviera que establecer como una regla, sino que pudiéramos seguir a cabo lo que nos pueda ser de utilidad y lo que no dejarlo pasar.

Tuvimos nuestra ceremonia también al igual que muchos estados de la República, de la premiación del concurso para ser Comisionada y Comisionado Infantil, y aparte quiero agradecer al Comisionado Hertino porque también nos invitaron como Región Centro a ser jurados y a participar en el concurso infantil, pero ya de manera regional y aquí nuestro querido compañero Hertino del estado de Morelos fungió como jurado, lo cual fue imparcial porque de su estado no había participantes, entonces, eso nos ayudó mucho a que pudieran también llevarse a cabo.

Bueno, estos son los resultados de nuestro plan de trabajo. Faltaron muchas cosas de desarrollar ciertamente, teníamos una actividad en Hidalgo que por cuestiones de las inclemencias del clima, los tiempos y todas estas situaciones que se han presentado en cada uno de nuestros órganos ya no la pudimos llevar a cabo, pero bueno, a grandes rasgos esto es lo que nosotros pudimos desarrollar gracias a ustedes, porque la verdad es que ustedes nos ayudaron, yo agradezco a Sharon por pensar en presentar esas guías a través de su Comisión también. El Comisionado Luis Gustavo Parra también nos ayudó y nos invitó a participar en la presentación de sus guías que se presentaron en muchas partes de la Región Centro y creo que esto es un trabajo cooperativo en donde todos hemos participado desarrollando y lo que nos fortaleció de alguna manera en la región, el poder hacer actividades en conjuntas y siempre con una gran apertura.

Yo de verdad les quiero agradecer a todos, también en Guerrero tuvimos varios eventos en los que actualmente también por cuestiones de climas, de climas de muchas índoles, no pudimos también asistir y llevarlos a cabo, pero compañeros de Guerrero, muchas gracias también por todas las invitaciones que hicieron a su servidora en el carácter de Coordinadora y de verdad no me queda más que agradecerles.

Entonces, mi querida Karen, te paso el micrófono, por favor, muchas gracias.

Karen Patricia Flores Carreño: Gracias, Lupita. Primero agradecerte por esta puntual presentación de un informe de actividades y segundo, también agradecerte por la confianza para brindarte este acompañamiento en este periodo de coordinar los trabajos de la Región Centro.

Como tú ya lo comentaste, nos hubiera gustado mucho realizar más actividades y más de forma presencial, lamentablemente por diversas circunstancias no fue posible, pero creo que nos quedamos y rescatamos lo que sí se realizó porque lo que se realizó se realizó con empeño, con ganas y con el corazón para que quede antecedente de los trabajos de esta Región Centro en este periodo.

Bueno, ahora abriré un espacio de diálogo con los integrantes de esta Región, comentarles que cada una de sus intervenciones deberá tener una duración máxima de tres minutos.

Quien guste participar, por favor, levante su mano para que lo pueda registrar.

La Comisionada Sharon del Estado de México.

¿Alguien más? Okey.

Creo que nada más se anota la Comisionada Sharon, a quien le otorgo el uso de la voz.

Adelante, Comisionada.

Sharon Cristina Morales Martínez: Gracias.

Yo nada más quiero felicitarlas a ambas por este trabajo que desempeñaron durante este año, yo creo que hicieron un esfuerzo, dadas las circunstancias en algunos lugares de que no se pudieron realizar trabajos, porque a mí me tocó que íbamos a ir a Hidalgo y ya se suspendió, pero tanto la Comisionada Myrna de Hidalgo estaba tan emocionada que estuviéramos allá.

Gracias por permitirme ir a presentar las, y apoyarme a presentar las guías en la Región Centro en el estado de Tlaxcala, yo creo que de las cosas más importantes que se hicieron en esta coordinación fue la certificación internacional que realizaron. Mi reconocimiento y agradecimiento porque varios colaboradores pudieron certificarse y muchísimas gracias por todo su trabajo y felicitarlas a ambas.

Karen Patricia Flores Carreño: Gracias, Sharon.

Comisionado Parra del Estado de México, adelante.

Luis Gustavo Parra Noriega: Gracias, Karen.

También igualmente felicitarlas a ambas, a Lupita, a Karen y a todo su equipos de trabajo por lo que se realizó y por todo el empeño también

que se dio durante el año, a pesar, justo, de todas estas circunstancias políticas, climatológicas y demás, pero que la Región siempre tiene mucha vida, también agradecer a quienes nos recibieron a través de la Comisión de Protección de Datos de esta Región en sus diferentes estados y que pudimos trabajar también muy de la mano para, ahora sí, que toda esta promoción y difusión del derecho de protección de datos y agradecerte, Lupita, siempre tu entusiasmo y mucho éxito para todos en todo lo que siga.

Muchas gracias.

Guadalupe Ramírez Peña: Gracias, amigo, muchas gracias.

Karen Patricia Flores Carreño: Coordinadora, le informo que no hay más intervenciones enlistadas al respecto.

Guadalupe Ramírez Peña: Gracias, querida Secretaria, por favor, antes de pasar...

Alma Cristina López de la Torre: Si me permite, Lupita, si me permites, dame dos minutos que se conecte la Comisionada porque ella quiere darte un mensaje también.

Guadalupe Ramírez Peña: Muchas gracias.

Sí, no voy a pasar al otro Orden del Día, de hecho, iba a aprovechar también. Yo quiero agradecerles a todos y cada uno de ustedes durante –ay, voy a llorar– durante todo este tiempo que nos apoyaron como Secretaria, cuando Myrna, llegué y me dio la oportunidad de estar con ella, pues la oportunidad que me brindaron todos de ser su Coordinadora de Capacitación y después el nuevo encargo en donde nos apoyaron para ser Coordinadores de la Región Centro.

Somos un grupo bien bonito, de verdad es que cada uno en nuestro estados tenemos cosas que nos han servido, nos hemos fortalecido con algunas cuestiones y hoy la vida nos va a llevar por caminos diferentes, pero siempre lo voy a decir, y creo que lo han repetido, los derechos no se extinguen y por eso debemos de estar contentos y conscientes.

Tal vez nosotros como instituciones vamos a cambiar, van a haber nuevas opciones, cada quien en sus estados, pero lo que tenemos que estar conscientes y agradecidos es que los derechos no se acaban y que detrás de ello vamos a estar nosotros luchando por que se sigan respetando, porque nosotros conocemos de qué se trata en cada uno de estos derechos.

Entonces, Gustavo ha sido una parte fundamental en la Región Centro motivando con la protección de datos personales y creo que eso es algo que también debemos de valorar, de agradecer y de ir adelante.

Entonces, yo estoy muy agradecido con todos y cada uno de ustedes por el gran cariño que me dieron y que así lo sentí, Sergio, Alma, qué les puedo decir, los quiero con el alma, los quiero con el corazón y esto no se acaba hasta que se acaba, nunca se va a acabar, eso me queda claro.

Nohemí, compartimos algunas cosas, yo te vi conectada, Comisionada, la verdad es que Puebla es uno de los estados más lindos, más ricos, gastronomía, comida, tantas inclemencias también que se hicieron ahí en su estado y que por tal motivo no pudimos asistir también por las cuestiones atípicas de su estados que tuvieron por ahí sobre solicitudes y solicitudes y eso también no apoyó mucho a que esto avanzara.

Lourdes, gracias por todo tu apoyo, amiga, por estar siempre ahí, por esas llamadas a veces que nos hacíamos fuera de, para platicarnos, para escucharnos y para apoyarnos dentro de.

A mi compañera Sharon, qué le puedo decir, gracias, amiga, no lo saben a la mejor, pero Sharon y yo siempre somos muy frontales, pero al final de cuentas el cariño y el apoyo siempre se da.

Entonces, yo espero que se conecte la Comisionada Julieta, pero si no, sé que lo va a oír, a Julieta mi reconocimiento y mi apoyo, amiga, eres una persona frontal, eres una persona de carácter, eres una persona con una peculiaridad que pocos entendemos, pero lo mejor de todo es que eres leal, directa y que me brindaste tu amistad, tu cariño y tu confianza, de verdad, con el corazón. Eso, Julieta, te lo agradezco y te lo reconozco, así como también te he dicho otras cosas que no me

gustan, pero creo que lo importante es el valor de las personas y tú me enseñaste lo que es una verdadera amistad.

Me apoyaste sin ningún problema y confiaste siempre en mí, no me importa lo que la gente pueda decir de ti, no me importa el concepto que otros tengan, yo tengo el mío propio y eso es cariño hacia ti, podré no compartir cosas con la Comisionada, podré no estar de acuerdo en muchas cosas, pero eso es aparte, te quiero, te llevo en mi corazón y siempre, Julieta, siempre te voy a estar agradecida, no es barberismo, no es nada, siempre te voy a estar muy agradecida, querida amiga, por todas las oportunidades que tú me diste y por hacerme crecer y brillar en la Región Centro.

Gracias a todos, de verdad.

Perdón, pero soy muy chillona.

Adelante, Karen, creo que tú querías decir algo. Adelante.

Karen Patricia Flores Carreño: Sí, gracias, Lupita, por esas palabras tan bonitas, como tú lo dices, vienen del corazón y eso es lo más se agradece, como tú dices, todos somos completamente imperfectos, pero algo tengo la certeza es que damos lo mejor y nuestro trabajo en nuestra encomienda y con eso nos quedamos.

También aprovecho para dar cuenta, darte cuenta de la asistencia de la Comisionada Nohemí León Islas del estado de Puebla y también del licenciado Miguel Ángel Benavides en representación de tu Presidente, el doctor José Martínez Vilchis.

Es cuanto.

Guadalupe Ramírez Peña: Muchas gracias, mi querida Karen.

No sé, Almita, si ya está por ahí la Comisionada, si no se puede conectar, la esperamos, la esperamos, no hay ningún problema, si quieres continuamos con el punto y en cuanto ella se conecte le damos el uso de la voz.

Muchas gracias, entonces continuamos con el Orden del Día.

Karen Patricia Flores Carreño: Con gusto, Coordinadora.

Haré uso de la voz para dejar constancia sobre los acuerdos aprobados en esta sesión, siendo los siguientes:

Se aprobó el Orden del Día de la Primera Sesión Extraordinaria 2024 de la Región Centro del Sistema Nacional de Transparencia.

Es cuanto.

Guadalupe Ramírez Peña: Muchas gracias, Secretaria.

Ahora sí, Almita, tú me dices, tú me indicas.

Me gustaría la verdad, sé que fuera del protocolo, fuera del programa, pero sí darle la palabra a mis compañeras que son muy callados, pero, Rita, regálanos unas palabras, ándale.

Rita Elena Balderas Huesca: Lupita, muy buenos días a todas y todos.

Nada, nada más que agradecer a todos siempre su acompañamiento, su compañerismo, tú Lupita, siempre igual muy frontal, muy abierta y eso siempre se agradece porque el trabajo en grupos no siempre es fácil, más bien yo diría que siempre es difícil, pero lo supimos sacar, yo te felicito por todas tus iniciativas, bueno, independientemente de que pase lo que pase, saben que aquí en Puebla tienen a tres amigos y bueno, seguimos en esto.

Muchas felicidades y un abrazo para todos.

Guadalupe Ramírez Peña: Muchas gracias, muchas gracias, Rita.

Francisco, Lourdes, alguien.

Ya llegó la Comisionada Julieta, ya se está conectando, ya me avisó, pero mientras no sé si alguien nos quiera decir algo.

Roberto, tú que siempre que eres bien hablador, ándale, dinos algo.

Roberto Nava Castro: Lupita, más que nada agradecerles por todo el apoyo que nos diste para nuestra entidad, reconocerle específicamente esta buena coordinación que tuvieron junto con nuestra amiga Karen, vecina aquí en el estado de Morelos, pues nosotros no podíamos hacer mucho sin el apoyo federativo, la verdad estuvimos enfrente de una coordinación, la verdad, fui tu Secretario muy, muy imperativa que eres, eso me queda muy claro y esto como lo acabas de señalar, te escuché con toda la atención, hasta a mí se me andaban rodando las de cocodrilo, pero todas estas palabras que dijiste en empatía con cada uno de nosotros fue grandísimo en todos los aspectos. Esto no se termina, nosotros vamos a seguir tras bambalina siguiendo con esta dinámica de estos derechos humanos y mi reconocimiento en total.

Lupita, excelente trabajo, Karen, excelente acompañamiento. Felicidades a ambas.

Guadalupe Ramírez Peña: Gracias, amigo, muchas gracias.

Ya llegó la Comisionada, ya la veo, ya está en pantalla, así que, Comisionada Julieta, por favor, la escuchamos.

Norma Julieta del Río Venegas: Gracias, Lupita, gracias a todas y a todos.

Gracias por tus palabras, venía escuchando, sé de tu informe, digo, no necesito verlo para saber lo que hizo cada Comisión, la coordinación y tú fuiste una de las personas que más participativa fue, más hiperactiva, la verdad me da mucho gusto, Lupita, porque tú sabes que a mí me gusta lo frontal y tú eres una persona muy frontal que tiene sus ventajas y desventajas, pero tiene más ventajas en la vida.

Felicitarle, saludar a todas y a todos.

Bueno, está por demás una disculpa, venía de Guadalajara, pero decirles que está demás, todavía no hoy se alcanzan los 17 estados, ha sido un poco difícil y eso nos da un poco de aliento que no todos coinciden, aunque se parezca esto, yo a ustedes les deseo, la verdad, ustedes van a tener más tiempo, pero vamos a estar trabajando de la mano, por lo pronto.

Felicidades, Lupita, decirles a todos que se acaba un institución, este, pero no se acaban los derechos y no se acaban los locales y tenemos mucho por hacer, eh, para que nadie nos caigamos.

Adelante, enhorabuena y un abrazo para todos y todas y aquí seguimos con el apoyo para todas y todos, hasta el día que nos salgamos de esta oficina.

Enhorabuena, Lupita, Karen y saludo a todos, los que veo por aquí, mi querido Roberto, Sharon, todos, por aquí veo a Arturo, todos por aquí, Lulú.

Felicidades, Lupita.

Guadalupe Ramírez Peña: Gracias, Comisionada, la verdad es que lo voy a volver a reiterar, te agradezco todo tu apoyo, toda tu confianza y todo el cariño que tú me brindaste de manera personal, no como Comisionada, como Guadalupe Ramírez Peña. Gracias, de verdad, Julita. Te quiero mucho y tú lo sabes, aunque a algunos no les guste, pero las amistades se demuestran y tú nunca me condicionaste ninguna de ellas.

Gracias y lo quería hacer públicamente, porque eres una gran persona. Nunca cambies, eso es lo que te caracteriza y si a la gente le molesta el brillo de todos nosotros, pues que se pongan lentes oscuros.

Gracias.

Secretaria, por favor...

Ya creo que me toca a mí, ¿verdad? Ya por último, perdón.

Gracias, Secretaria, finalmente me permito desahogar el punto 5 del Orden del Día, referente al cierre de la sesión.

Por lo que habiendo agotados todos los puntos enlistados para esta sesión y siendo las 10 horas con 46 minutos del día 3 de diciembre del 2024, se declara formalmente clausurada la Primera Sesión Extraordinaria 2024 de la Región del Sistema Nacional de Transparencia.

Muchas gracias a las y los representantes de las Entidades Federativas que integran esta Región, a nuestros respectivos equipos locales y sobre todo al equipo de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Transparencia, que coordinar a tantos Comisionados no es fácil.

Sergio, gracias por todo tu apoyo, tu acompañamiento, tu paciencia.

Alma, te quiero mucho. Gracias, eres una gran persona, gracias de verdad, siempre a esta Secretaría por todo el apoyo que nos brindaron a través de la Comisionada del Río.

Muchas gracias. Es cuanto.

--oo0oo--